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Educazione linguistica in famiglia

Come impara mio  
figlio una nuova 
lingua con successo?

La famiglia e l’ambiente 
del bambino sono decisivi. 2
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Consigli per voi  
come famiglia

	> Parlate molto con vostro figlio nella lingua in cui vi 
sentite più a vostro agio e che conoscete bene.

	> Leggete spesso per lui o per lei.

	> Create per vostro figlio occasioni per costruire relazioni 
con persone che parlano la nuova lingua. 

	> Andate nei parchi giochi o in strutture frequentate da 
bambini e adulti che parlano la nuova lingua. 

	> Cercate gruppi di gioco, sport, musica, teatro e  
biblioteche in cui il vostro bambino possa sperimentare 
la nuova lingua in molteplici modi e maniere.

	> Cercate e mantenete contatti sociali con persone che 
parlano la nuova lingua.

	> Gratificate vostro figlio per le parole che parla nella 
nuova lingua e mostrate interesse nell’impararla  
voi stessi. 

	> Siate un modello per vostro figlio e cimentatevi voi 
stessi con la nuova lingua. 

	> Se possibile, frequentate voi stessi dei corsi di  
lingua per poter accompagnare bene il percorso  
di apprendimento linguistico di vostro figlio.
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2.	 Come impara mio figlio una nuova  
	 lingua con successo?

	  	  
	 Altri opuscoli di questa serie, le traduzioni in  
	 diverse lingue e i riferimenti delle fonti si possono  
	 trovare qui:

	 Link raccomandati:

	 Editore:
	 Direzione Istruzione e formazione tedesca
	 Direzione provinciale scuole dell‘infanzia in lingua tedesca

	 con il gentile sostegno dell‘Unità Migrazione – Centri linguistici 
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	 T 0471 41 76 50
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Imparo a parlare … da TE



Parlare al bambino nella 
propria lingua

Ogni genitore parla al proprio bambino fin dalla nascita 
nella lingua in cui si sente a suo agio e di cui ha una buona 
padronanza.

Perché?
Parlare la lingua in cui ci si sente sicuri e a proprio agio  
ha un effetto positivo sul rapporto genitori-figli.

La lingua (o le lingue) di famiglia sono importanti per  
l’identità del bambino.

Le prime lingue sono una base importante per  
l’apprendimento di un’altra lingua. Essere forte nella  
prima lingua (o lingue) è il miglior presupposto per  
imparare un’altra lingua.

È più facile per il bambino 
imparare una nuova lingua,

	> se la nuova lingua è importante per la vostra famiglia

	> se voi come famiglia siete aperti alla nuova lingua

	> se vostro figlio è motivato a parlare la nuova lingua,  
ad esempio per comunicare con gli amici

	> se il vostro bambino ha contatti con la nuova lingua  
in un ambiente di fiducia anche al di fuori della scuola 
materna

	> se il maggior numero possibile di persone del vostro 
ambiente parla regolarmente la nuova lingua con  
vostro figlio

	> se l’ambiente circostante apprezza ogni sforzo  
comunicativo (verbale e non verbale) di vostro figlio  
e non gli mette pressione

Il percorso educativo  
di tuo figlio:
una decisione che deve  
essere ben ponderata

	> Il percorso educativo di vostro figlio dura molti anni e 
deve essere accompagnato anche da voi come famiglia. 

	> È vantaggioso per il bambino frequentare la scuola 
dell’infanzia e i successivi gradi di scuola nella stessa 
lingua. Tenetelo a mente quando iscrivete vostro figlio 
alla scuola dell’infanzia.

	> È importante che voi genitori siate d’accordo sulla 
scelta della scuola.

	> Fate in modo di essere in condizione di comprendere  
la lingua della scuola il più presto possibile. Cercate 
una persona che possa accompagnarvi, sostenervi e,  
se necessario, fungere da interprete.
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